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Associazione di promozione socio-turistica della Media Pianura Lombarda 

 

 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 

 
 

Lunedì 4 novembre 2024, alle ore 18.00, in Treviglio presso la sede associativa, è riunito il 

Consiglio Direttivo dell’Associazione Pianura da scoprire. 

Sono presenti: 

- i consiglieri: Alborghetti Morgana, Bordo Franco, Bosa Riccardo, Ceribelli Giovanni, Cologni 

Alda, Guidici Diego, Imeri Juri, Moriggi Fiorenzo Mario, Pedroni Domenico, Scaini Mario, Testa 

Francesco, Togni Giuseppe. 

assenti giustificati: Bolandrini Claudio, Marrone Nicola, Monaci Basilio; 

- per per il Comitato di Gestione: Croce Eros Pietro, Milanesi Nicoletta, Modanesi Giuseppina, 

Monzani Alessandra. 

e le collaboratrici Biamonti Camilla e Brignoli Chiara. 

 

Il presidente Giuseppe Togni introduce la riunione salutando i presenti e ringraziandoli per la loro 

partecipazione. 

Constatata la regolarità della convocazione mediante la verifica del numero dei consiglieri presenti, 

il Presidente dichiara valida la seduta e atta a deliberare sugli argomenti all’ordine del giorno. 
 
 

1 - Approvazione verbale riunione precedente 

È approvato all’unanimità il verbale della riunione del Consiglio Direttivo del 19.02.2024 a suo 

tempo trasmesso a tutti i consiglieri e già pubblicato sul sito internet dell’Associazione.  

 

 

2  - Comunicazioni del Presidente 

Progetti 2024 

Il Presidente informa che nel corso dell’anno l’Associazione ha sviluppato numerosi progetti e 

iniziative, tra cui:  

- “Giornate dei castelli, palazzi e borghi medievali”: l’edizione di quest’anno, arricchita da 

importanti novità, si concluderà domenica 1° dicembre. In occasione del decimo anniversario, è 

stata rinnovata la grafica, stampata una nuova mappa e creata una sezione dedicata sul sito di 

Pianura. Inoltre, è stato realizzato un “passaporto” da 34 pagine che descrive ogni località affiliata 

al circuito, in cui i visitatori possono apporre un timbro per ogni visita. 

 - rassegna teatrale “Natura & Cultura”: l’edizione 2024, conclusasi a settembre, ha offerto 17 

spettacoli distribuiti su quattro province. Questo progetto ha beneficiato del finanziamento regionale 

ottenuto grazie alla partecipazione al bando “OgniGiorno in Lombardia”, ed è in attesa dell’esito 
del bando “Sostegno a progetti e iniziative di promozione turistica bergamasca 2024”, della Camera 

di Commercio. 

- “Gravel sul Serio”: la quinta edizione, svoltasi il 6 ottobre scorso, ha registrato un grande 

successo. Anche quest’anno, l’evento è stato arricchito dalla “Mini Gravel sul Serio – Family 

Edition”, una pedalata per famiglie, alla quale hanno partecipato un centinaio di persone tra adulti e 

bambini. Il Presidente esprime gratitudine agli enti e ai volontari che contribuiscono alla riuscita 

dell’iniziativa. 

- “Tesori da scoprire”: sono state organizzate sette giornate di visite guidate alla scoperta dei tesori 

della media pianura lombarda, sia in formula tradizionale che con la guida Tosca Rossi.  
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Il Presidente ricorda che tutti i soci di Pianura possono proporre l’evento nel proprio territorio per 

promuoverne le bellezze locali, avvalendosi del supporto di Pianura da scoprire. 

- “Mostra Feelings”: anche quest’anno l’Associazione ha organizzato una mostra d’arte 
contemporanea in collaborazione con i comuni di Torre Pallavicina e Mornico al Serio. La mostra, 

che si è conclusa domenica 3 novembre, ha riscosso un grande successo tra il pubblico.  

- Collaborazione per eventi cicloturistici: l’Associazione ha collaborato alla realizzazione di diverse 

manifestazioni cicloturistiche, tra cui “Tra Borghi e Castelli”, “Treinbici” e “Pedalata Gourmet”. 
- Progetto “Inedita”: pur non essendo stata riproposta la rassegna teatrale “Inedita” nel 2024, il 

progetto è continuato grazie all’impegno dei partner. Il 9 novembre si terrà la presentazione del 

libro “Inedita – Luoghi straordinari tra Bergamo e Brescia in 12 racconti” presso la Rassegna della 

Microeditoria Italiana a Chiari.  

 

Aggiornamento sui Bandi dei Distretti del Commercio 

Il Presidente comunica che i progetti dei Distretti del Commercio (DID e DUC) stanno proseguendo 

con la creazione di un percorso, la definizione della traccia GPX, e la realizzazione di una guida e 

una mappa dedicate.  

Con il referente Oliviero Cresta saranno programmati incontri con i comuni coinvolti per definire 

l’acquisto e la gestione delle biciclette. 

 

In merito al Distretto del Commercio “Castelli e Fontanili della Bassa”, il Presidente comunica che 

è stato raggiunto un accordo per la creazione della sezione “Gira Cologno” sul sito di Pianura, 

dedicata alla promozione del territorio di Cologno e alla valorizzazione di tre nuovi itinerari 

cicloturistici.  

 

Assegnazione incarico a COESI e revisione dello Statuto 

Il Presidente informa il Consiglio della necessità di aggiornare lo statuto per l’adeguamento ai 
requisiti di iscrizione al RUNTS, affidando l’incarico a COESI, società di servizi per associazioni, 

che supporta già Pianura da scoprire nelle questioni contabili e amministrative.  

Il Presidente si impegna a convocare un nuovo Consiglio per l’approvazione dello statuto, che sarà 

ratificato in un’assemblea straordinaria. 

 

Al termine della comunicazione, il consigliere Pedroni chiede se Pianura da scoprire parteciperà al 

bando “OgniGiorno in Lombardia”. Il Presidente conferma che l’Associazione candiderà il progetto 

“Giornate dei castelli, palazzi e borghi medievali”.  
Il consigliere Pedroni chiede, inoltre, chiarimenti sullo sviluppo dei percorsi cicloturistici. Il 

Presidente specifica che, come previsto dallo statuto, il progetto del Parco Cicloturistico ha 

permesso l’avanzamento dell’iniziativa, sebbene permangano diverse difficoltà. Il lavoro con i DID 

e DUC contribuirà a definire i tracciati esistenti per integrarli nel Parco.  

Il Presidente comunica infine che contatterà l’architetto Suglia per relazionare sullo studio di 

fattibilità e fornire documentazione agli interessati. 

  

Interviene il consigliere Moriggi, suggerendo una rivalutazione delle collaborazioni attivate in 

occasione delle “Giornate dei castelli, palazzi e borghi medievali” per poterne migliorare la 
fruizione. Il consigliere Scaini esprime la sua disponibilità a rafforzare la collaborazione con 

Coldiretti, sottolineando l’importanza dell’aspetto gastronomico per il territorio. La questione sarà 

discussa nella riunione di chiusura della manifestazione “Giornate dei castelli, palazzi e borghi 
medievali”. 
 

3  - Ratifica nuovi membri Consiglio Direttivo e Comitato di Gestione indicati dai soci all’esito 
delle elezioni amministrative dell’08 e 09 giugno 2024 

Il Presidente comunica che, in seguito alle elezioni amministrative svoltesi l’08 e il 09 giugno 2024, 

la composizione del Consiglio Direttivo è rimasta sostanzialmente invariata, con la conferma della 

maggior parte dei membri in carica. Le uniche modifiche riguardano i consiglieri Bianchi 
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Daniele, rappresentante del raggruppamento “Pianura Bergamo Occidentale”, e Nicoli Sebastian, 
rappresentante del raggruppamento “Pianura Bergamo Orientale”.   
Dopo aver consultato i rappresentanti dei rispettivi raggruppamenti, il Presidente propone di 

nominare due nuovi membri in sostituzione: Moriggi Fiorenzo al posto di Bianchi Daniele e Giudici 

Diego al posto di Nicoli Sebastian. 

 

Il Presidente propone inoltre la ratifica dei nuovi membri del Comitato di Gestione, nelle seguenti 

sostituzioni: Croce Eros Pietro prenderà il posto di Cigognani Giuseppe come rappresentate del 

raggruppamento del “Pianura Bergamo Orientale”, mentre Monzani Alessandra sostituirà Fava 

Francesco come rappresentante del raggruppamento “Pianura Milano”.  
 

Il Presidente ringrazia i consiglieri uscenti per il loro impegno e dedizione e augura ai nuovi 

membri un buon lavoro. Anche la Vicepresidente, Cologni Alda, si unisce ai ringraziamenti, 

esprimendo apprezzamento per la disponibilità dimostrata.  

 

Infine, il Presidente comunica che ha chiesto al dott. Nicoli Sebastian di continuare a ricoprire il 

ruolo di Economo Cassiere per garantire continuità nella nuova gestione contabile affidata a 

COESI. 

Il Direttivo approva tutte le proposte all'unanimità. 

 

4 - Progettualità 2025 

Per l’anno 2025, l’Associazione intende riproporre le iniziative consolidate che ormai rappresentano 

un riferimento per i soci e il territorio. Le principali attività previste sono: 

- “Giornate dei castelli, palazzi e borghi medievali”: proseguendo i miglioramenti introdotti in 

occasione del decennale, l’obiettivo per il 2025 è incrementare il numero di adesioni, con 

particolare attenzione all’ampliamento dell’offerta nella pianura bresciana; 

- A partire dall’edizione primaverile, si attiverà una collaborazione di promozione reciproca con 

l’iniziativa “Ville aperte” della Provincia di Monza e della Brianza, percorso già avviato nei 

mesi scorsi;  

- “Tesori da scoprire”: iniziativa aperta a tutti i soci, ma rivolta in particolare a quelle realtà che 

non partecipano ad altri progetti promossi dall’Associazione. Attraverso Pianura da scoprire 

sarà possibile organizzare una giornata di visite guidate con eventi collaterali, per la quale 

l’Associazione metterà a diposizione le proprie risorse promozionali; 

- rassegne teatrali “Natura & Cultura” e “Inedita”: entrambe verranno riproposte solo qualora vi 

siano risorse economiche sufficienti a garantirne la sostenibilità; 

- “Gravel sul Serio”: confermata per il 2025, si terrà lungo il fiume Serio nel primo weekend di 

ottobre. Nel corso dell’anno si valuterà la possibilità di organizzare l’edizione 2026 lungo il 

fiume Oglio, considerando il parere favorevole già espresso dal Parco Oglio. L’alternanza tra i 

percorsi sul fiume Serio e il fiume Oglio potrebbe diventare una costante per le edizioni future; 

- Coinvolgimento dei soci nelle attività di Pianura: il Presidente invita i membri del Consiglio 

Direttivo a rappresentare il territorio di competenza, organizzando incontri finalizzati alla 

presentazione delle attività annuali di Pianura da scoprire e le iniziative dell’Associazione 
stessa.  

Nel corso del 2025, è prevista anche la conclusione dei progetti relativi ai Distretti del Commercio.  

Il Presidente segnala la disponibilità dell’Associazione a collaborare per l’organizzazione di eventi 
e iniziative culturali e cicloturistiche, come la biciclettata lungo il fiume Oglio in programma per la 

primavera 2025, in collaborazione con il Parco Oglio.  

Infine, il Presidente incoraggia il Direttivo a proporre nuove manifestazioni e progetti a cui Pianura 

da scoprire potrebbe aderire in futuro.  

Il Consiglio approva le proposte all’unanimità.  
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5 - Progetto 550° anniversario della morte di Bartolomeo Colleoni 

Nel 2025 ricorrerà il 550° anniversario della morte di Bartolomeo Colleoni. Per questa occasione, 

l’Associazione Pianura da scoprire è stata invitata a contribuire al progetto “Terre di Bartolomeo 
Colleoni” e assumerà un ruolo attivo come ente coordinatore. 

Il progetto prevede la realizzazione di un calendario annuale di eventi tematici, in collaborazione 

con comuni, enti e associazioni locali interessati a partecipare. L’obiettivo è celebrare e valorizzare 
la figura storica di Colleoni attraverso attività culturali e promozionali diffuse sul territorio. 

Il progetto è stato già avviato con un incontro preliminare e continuerà a svilupparsi nei prossimi 

mesi. L’Associazione si impegnerà a reperire le risorse economiche necessarie per le attività 

previste tramite la partecipazione a bandi e la ricerca di sponsor.   

Il Consiglio approva all’unanimità.  
 

6 - Rebranding dell’Associazione Pianura da scoprire  

Il Presidente riprende il tema del rebranding già affrontato nelle riunioni precedenti e sottolinea 

l’importanza di definire in modo più chiaro e coerente l’identità dell’Associazione. A tal proposito, 

presenta al Consiglio un progetto di rebranding per Pianura da scoprire e presenta due proposte per 

rinnovare l’immagine dell’Associazione.  

Le proposte mirano a valorizzare i principi fondamentali che guidano l’Associazione: la 

promozione del territorio, l’incentivazione del cicloturismo e la costruzione di una rete di 

collaborazione tra i diversi enti locali. L’obiettivo è che la nuova immagine comunichi questi valori, 
rafforzando la percezione dell’Associazione sul territorio. 
Dopo una serie di interventi e osservazioni, il Consiglio decide di rinviare la decisione 

sull’approvazione delle proposte alla prossima riunione.  

Il Presidente chiede ai membri del Consiglio Direttivo e del Comitato di Gestione di far pervenire 

all’ufficio le osservazioni per eventuali modifiche.  
 

7 - Ratifica nuove adesioni e recessi 

Il Presidente informa il Consiglio delle nuove richieste di adesione pervenute all’Associazione. 

Matilde Depoli, manager del Palazzo Zurla De Poli a Crema, avendo completato il versamento della 

quota associativa, entrerà a far parte del partenariato a partire dal 4 aprile 2024. L’Associazione 
Biloba ETS di Romano di Lombardia, dopo aver finalizzato il versamento della quota associativa, 

diventerà ufficialmente membro del partenariato a partire dal 4 novembre 2024. 

 

Successivamente, il Presidente presenta al Consiglio la richiesta di ratifica dei seguenti recessi: 

Comune di Castelgerundo, Pro Loco di Canonica d’Adda, Trattoria del Fulmine e agenzia di 

comunicazione In-Asset.  

Il Consiglio approva all'unanimità le nuove adesioni e i recessi.   

 

Considerata la disponibilità dei consiglieri di contattare direttamente l’amministrazione comunale di 
Pontirolo Nuovo, il Presidente rinvia l’approvazione della ratifica al prossimo Consiglio Direttivo.   
 

 

8 - Varie eventuali 

Assolvimento della quota associativa 2024 per il Comune di Pianengo 

Il Presidente informa il Consiglio della particolare situazione finanziaria del Comune di Pianengo e 

propone di esonerarlo dal pagamento della quota associativa per l’anno 2024. 
Il Consiglio esprime parere favorevole e approva la proposta all'unanimità. 

 

Approvazione del regolamento per la richiesta di patrocinio 

Considerato l’aumento delle richieste di patrocinio e la necessità di adottare criteri chiari per la loro 

gestione, il Presidente presenta al Consiglio Direttivo il regolamento per la richiesta di patrocinio. 

In questo modo l’Associazione si impegna a promuovere le iniziative patrocinate sui propri canali 

di comunicazione, selezionandole secondo criteri specifici.  
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Per consentire a tutti i consiglieri di esaminare il regolamento nel dettaglio, il Presidente propone di 

rinviarne l’approvazione alla prossima riunione e chiede ai membri del Consiglio Direttivo e del 

Comitato di Gestione di far pervenire all’ufficio le osservazioni per eventuali modifiche.  
 

 

 

Alle ore 19.15 non essendovi altro da deliberare, il Presidente ringrazia e dichiara chiusa la seduta. 

 

 

          La Segretaria                                                                                 Il Presidente 

      Morgana Alborghetti          Giuseppe Togni 


